NDEPENDIENTE



13

25/11/2025 | LEGISLATIVO

Estrangulan transportistas y agricultores el Valle de México

Por Luis Carlos Silva Fuente: Transportistas, Asociaciones de campesinos y Segob

ransportistas y agricultores realizaron bloqueos masivos ayer en los 4 puntos cardinales que convergen a la ciudad de México, desquiciando el tránsito y provocando un enorme caos vial y perdidas millonarias para comerciantes, empresas y trabajadores que no pudieron llegar a tiempo a sus centros de trabajo y estudio, en la mayoría de los casos.



Foto: Cuartoscuro

Desde antes del amanecer, los operadores de tráileres y camiones de carga colocaron sus unidades en las autopistas México-Toluca, México-Querétaro, Vía López Portillo, Vía Gustavo Baz Prada y en las inmediaciones del Circuito Exterior Mexiquense.

Sin embargo, representantes de transportistas y agricultores no informaron si ya había algún acuerdo con el gobierno. Sólo advirtieron que sus bloqueos seguirían hasta que logren un acuerdo que satisfaga sus demandas.

De manera simultánea, la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, aseguró desde Palacio Nacional que se gobierno atendía todas las demandas de los grupos inconformes que salieron a las calles a manifestarse, teniendo entre sus principales exigencias seguridad y freno a los asaltos que a diario vive este gremio de transportistas.

Por su parte, la secretaria de Gobernación, Rosa lcela Rodríguez aseguró que se identificaron intereses políticos en los diversos bloqueos de transportistas que ayer lunes provocaron un gigantesco caos vial por su movimiento de protesta.

Al respecto, la titular de Segob afirmó que no existen razones para estas movilizaciones que afectan a las ciudadanas y a los ciudadanos.

"Hemos tenido más de 200 reuniones locales, niveles territoriales, estatales, para atender, escuchar y atender de buena fe las preocupaciones de los productores y de las productoras que tienen de la mañana de hoy nos han reportado afectaciones a la movilización en que ver con los temas propiamente del sector agropecuario" puntualizó.

Se explicó que se contabilizaron alrededor de mil productores agrícolas que participaron en el movimiento de protesta.

La funcionaria federal aclaró que en todos esos lugares hay personal desde la Secretaría de Agricultura y de otras dependencias como las representaciones estatales de la Secretaría de Gobernación y los gobiernos de los estados.

"Quiero informar además que la cosecha primavera-verano de maíz está fluyendo perfectamente bien en conformidad con los acuerdos suscritos en esta misma secretaría el 29 de octubre y que implicaron un apoyo especial del Gobierno de México de 800 pesos por tonelada y complementado con apoyos de los gobiernos estatales de 150 pesos por tonelada", destacó.

También explicó que se estableció un buen acuerdo este un año con los precios más bajos históricos desde el 2017 del maíz, ya 28 mil 441 productores sólo en los tres estados del Bajío ya se han preregistrado para recibir estos apoyos y ya se han comercializado en el marco de estos acuerdos alrededor de 130 mil toneladas que se benefician de los términos pactados.

Respecto de los bloqueos, Segob fijó su postura al respecto:

- 1.- No existe razón para mantener dichos bloqueos y manifestaciones, toda vez que el diálogo ha estado permanentemente abierto, y existe plena disposición para abordar los planteamientos de los sectores agrícola y transportista.
- 2.- En el caso del sector agrícola, la Ley de Aguas no ha sido aprobada. El debate continúa abierto en la Cámara de Diputados, y para ello se cuenta con un foro que garantiza la participación de todos los sectores.

En estos foros también participa la Comisión Nacional del Agua, que se pronunciará respecto a las inquietudes planteadas.

Actualmente, durante sábado y domingo se han llevado a cabo reuniones con los dirigentes y con el subsecretario de Gobernación, César Yáñez Centeno.

PARA LA ATENCIÓN DE LOS TRANSPORTISTAS SE ACORDÓ:

Actualmente se llevan a cabo mesas de trabajo que se mantienen desde hace varios meses con la Guardia Nacional y la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, con el objetivo de garantizar la seguridad en carreteras, la integridad de las personas transportistas y la protección de sus trayectos y mercancías en todo el país. Por lo anterior, la Secretaría de Gobernación considera que no hay motivo para las movilizaciones y mucho menos para los bloqueos que afectan a la ciudadanía en distintos puntos del territorio nacional, salvo que respondan a motivaciones políticas contra nuestro gobierno, al generar la idea de falta de atención a las demandas sociales.

En este sentido, esta dependencia hace un llarnado a las organizaciones convocantes a privilegiar el entendimiento, subrayando que el intercambio institucional y abierto es la vía para atender sus inquietudes y construir soluciones conjuntas que eviten afectaciones a la población.

Se exhorta a los convocantes a suspender acciones que afecten a la ciudadanía, reiterando que el Gobierno de México mantiene disposición plena para atender sus planteamientos en un marco de legalidad y de bien común.

EN CONSECUENCIA SE HIZO UN LLAMADO:

- 1.- A sentarse a la mesa, este día, a las 13:00 horas conforme fue acordado ayer para abordar los temas de interés.
- A no obstaculizar el derecho a libre tránsito en carreteras, casetas o accesos a comunidades.
- Evitar afectaciones a la ciudadanía, ya que estas repercuten en servicios de movilidad, de salud, de abasto, actividades laborales, educativas, en las comunidades y entidades afectadas.
- El Gobierno de México reitera su absoluta disposición al diálogo y a la atención a las demandas de todos los sectores.